RESEÑAS

VILLAGOMEZ VERA, RAFAEL, Y GÁLVEZ AVILES, ELIOTH.

Análisis Regional de la Educación Superior. ANUIES, México, 1976.

Auspiciado por el Centro de Plancación Nacional de la Educación Superior, acaba de publicarse un trabajo de investigación, cuyos autores- Elioth Gálvez Avilés y Rafael Villagómez Vera intitularon: Análisis Regional de la Educación Superior. El trabajo, que trata sobre tres puntos esenciales, que son: La Regionalización, el Desarrollo Regional de la Educación Superior, y la Evaluación de la Regionalización, abriga en su conjunto una de las principales preocupaciones de los investigadores de la educación superior, con el fin de ubicar las instituciones de educación superior de México, tomando en consideración sus principales aspectos sociales y económicos de cada región.

Gálvez y Villagómez apuntan en su análisis el por qué no ha sido posible la regionalización de la educación superior en México tal y como se ha venido planteando en diversos trabajos que anteriormente se han realizado. No obstante, insisten en al importancia que tiene la localización, y en su caso, el establecimiento de una nueva universidad o instituto, tornando en consideración el desarrollo agrícola, industrial, comercial, así como el de los servicios y las necesidades sociales, de tal forma que se justifique el requerimiento de una institución más de educación superior.

Aunque la investigación está basada en la regionalización sugerida por la ANUIES en la década pasada, cabe apuntar que el trabajo advierte la importancia que tiene el saber localizar las escuelas superiores de México, atendiendo a los polos de desarrollo que existen.

Se trata, pues, de procurar, y ésta es la intención del estudio, regionalizar la educación superior tomando en consideración el desarrollo social y económico de las regiones.

Por último, es muy conveniente señalar el complemento estadístico del trabajo que justifíca los principales criterios que los autores consideraron para su análisis del trabajo, y aunque pudiera quedar solo en una Proposición teórica, es importante señalar que los índices que se utilizaron son los más importantes para ubicar de manera racional las instituciones de educación superior.

ALEJANDRO LANDA NAVA